

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma jueves 9 de Abril de 1891.

NUM. 9.

España

El *Correo Catalán* escribe lo siguiente, refiriéndose á la huelga del 1.º de Mayo:

«A pesar de cuanto se diga, es innegable que los obreros de nuestra ciudad y pueblos vecinos, no son en su mayor parte partidarios de la huelga.

Todos ellos consideran la manifestación como un acto pueril «del que—dicen—se burlan los burgueses, y solo aprovechará para que nos aprieten más las clavijas.»

Solo hay partidario de la «sola manifestación», un pequeño grupo llamado socialista oportunista, cuyos elementos lo componen en parte principal los obreros de las fábricas, asociados á las Tres Clases de Vapor.

Como esta sociedad está perfectamente organizada, aparecen sus alistados como contrarios á la huelga, más sin embargo, entre ellos, no es raro oír *sotto voce* censuras á sus jefes y frases de simpatía para los anarquistas.

Estos, es cierto que son pocos, pero han venido haciendo tal propaganda, que casi han arrastrado á toda la masa obrera.

Han dicho que las manifestaciones son pamplinas, los suplicatorios á las Cortes papeles mojados y los jefes socialistas, sujetos vividores, que quieren medrar á costa del obrero entrando en componendas con los explotadores.

En todos los tonos han repetido que el estado es burgués y que nada hay que esperar de él.

Por consiguiente, no hay que decir que han acordado adoptar temperamentos enérgicos y no se recatan de afirmar que sabrán responder en cualquier terreno que se les provoque, y que si hay huelga, como la habrá, no se morirán ciertamente de hambre, pues se proporcionarán víveres por los medios que bien les parezcan.

Afirman que les tienen sin cuidado que el Sr. Gonzalez Solesio permanezca ó nó al frente de la provincia y use medidas de rigor, pues con gráfica frase dicen:—«Si se nos mete los dedos en la boca, sabrá si mordemos.»

Cada vez es más violento el odio que manifiestan contra las clases acomodadas. Dicen que hasta que haya un escarmiento no se cuidará bien.

El grupo anarquista está formado principalmente por los albañiles y no son escasos los tipógrafos.

De todos modos bien puede asegurarse que el día 1.º de Mayo, habrá manifestación más ó menos numerosa. El sábado, nadie irá á trabajar, pero el lunes, dícese, saldrán á la calle los partidarios de la huelga, y en cuanto se encuentren con obreros que trabajen, surgirán discusiones, intervendrá la autoridad del modo que ahora se acostumbra, y dada la excitación de los ánimos, difícilmente se pueden precisar las colosales proporciones que tomará el conflicto.

De todos modos, no está muy lejos la fecha del 1.º de Mayo en que sabremos á qué atenernos.»

—Parece que una compañía fran-

cesa gestiona la adquisición de los carruajes de punto de Madrid á fin de explotar este servicio.

Dicen que de llevarse á cabo este proyecto, se hará en las tarifas actuales una rebaja de 50 por 100.

—Desde 1.º de julio próximo, que habrá consignación en el presupuesto para el culto en las parroquias de Madrid, no ocurrirá lo que en la actualidad sucede, á saber: que en alguna de dichas parroquias los días festivos la misa cantada se celebra por un solo sacerdote.

—El señor marqués de Novaliches salió para Guadalajara en el tren corto de la mañana del 6 con el fin de inspeccionar los Colegios de huérfanos de la guerra establecidos en dicha capital de los cuales es presidente. Le acompañan en dicha expedición los generales de brigada secretarios del consejo de administración de los mismos don Antonio Puig y Salazar y D. Manuel Giraldo y Lopez.

—La reunión de la noche del 5 de la comisión de reformas sociales fué de resultados positivos. Hubo completo acuerdo entre el Sr. Cánovas del Castillo, el Sr. Silvela y los Sres. Moret, Sanromá y Azcárate. El Sr. Cánovas llevará al Senado el proyecto de ley sobre el descanso del domingo, y este y el de los accidentes del trabajo y el de la reglamentación del de los niños procurará que sean leyes en esta misma legislatura, así como los otros proyectos que pronto ultime la comisión referida. También presentará á las Cortes el Sr. Cánovas del Castillo el de las Cámaras sindicales tan pronto como lo termine la comisión.

—El 1891 es un año curioso, añadiendo el primer número al segundo, forma el tercero, quitando el cuarto número del tercero da el segundo. Sumando los cuatro números forman la cifra del siglo.

—Hoy que el Magisterio de primera enseñanza es tan vilipendiado, justo es recordar que hubo una ley expedida en Toro por el Rey Enrique II de Trastámara, para que sirva de ejemplo á los que consienten que los maestros pidan limosna ó terminen su vida en la sala de un hospital.

Los encargados de instruir la juventud, tenían en el siglo XIV los siguientes privilegios:

- 1.º Se les concedía casa gratuita.
- 2.º Si sostenían algun pleito, las justicias y escribanos salían á recibirlos á tres pasos de las Audiencias, se les oía y hacía justicia, bajo la pena de 2.000 dobladas á los que infringían las leyes.
- 3.º No podían ser presos ni molestados por ninguna causa ni razón, tan solo por causa de muerte se podían prender, dándole su casa por cárcel.
- 4.º Podían usar armas ofensivas y defensivas y privadas, y tener cuatro lacayos ó esclavos con espada.
- 5.º Estaban exentos de alojamientos, y sus hijos de quintas.
- 6.º Los que estando en aptitud de enseñar, ó habían enseñado 40 años la doctrina cristiana, gozaban de las mismas gracias y privilegios que los duques, marqueses y condes, previniendo «se les dé para

sustento que hubiesen menester cada año y de ser su voluntad pedir la cantidad que quisieran en la nuestra Casa y Corte, y ha de durar por todos los años de su vida.

—Han llegado á Valencia las seis reses de la ganadería de Vazquez que han de lidiarse en la plaza de aquella ciudad.

Uno de los toros negro, hizo buena prueba en Triana (Sevilla) al ser conducido con los demás bichos al embarcadero: embistió al conoedor y le mató la hermosa jaca que montaba, hiriendo, acto seguido, á otro caballo, y acampando en libertad toda la noche por aquellos alrededores. A la mañana siguiente volvió en busca del ganado, y fué cogido.

—El cuerpo de vigilancia ha prestado un señalado servicio á la población de Huesca.

Parece que hace algunos días el inspector jefe Sr. Perez, tuvo noticias de que por el comercio de la plaza circulaban bastantes monedas falsas.

En consecuencia, ejerciose desde luego, una activa vigilancia sobre ciertas personas que iban á comprar á los establecimientos de comercio.

Sospechándose que pudiera estar complicado en este asunto un sujeto catalán habitante en la calle del Ciprés, se ha ejecutado un reconocimiento en la citada casa, en la cual se han encontrado 300 pesetones, 16 medios duros, 11 duros y 28 pesetas, todo falso. En la misma casa se ocuparon varios lingotes de estaño para hacer las monedas, troqueles, máquinas de cortar y una porción de sartenes y otros útiles propios de tal industria.

En el reconocimiento de la casa ha intervenido el activo inspector Sr. Romero.

—En breve en un centro científico de Barcelona, según leemos, será presentado un invento con el que se cuenta cree haber resuelto la navegación aérea individual.

No conocemos á que se reduce el invento, pero, por lo expresado, deberá ser un aparato para volar, de identidad á los ya ensayados hace algunos años.

—Se ha publicado una circular que interesa á los Ayuntamientos la conveniencia de acogerse á los beneficios de la ley antes del 30 de Junio próximo, pues concede la condonación del 50 por 100 de los débitos hasta 1874-75, y el 25 por 100 á los contraídos hasta fin de 1884-85, siempre que se satisfagan los descubiertos antes de terminar el presente año económico, ya en metálico, ya en inscripciones intransferibles de la Devda pública.

—En una casa de la Barceloneta (Barcelona) ha sido sorprendida una partida de juego, compuesta de mujéres.

La autoridad detuvo á nueve de las jugadoras.

—Se ha publicado el programa de la segunda Exposición canina que se verificará en la corte, durante los días 5, 6, 7 y 8 del próximo mes de Mayo.

Comprenderá tres clases: perros de caza, de defensa y de lujo, subdividiéndose aquellas en numerosas secciones.

Como premios, se adjudicarán varios objetos de arte, regalados por S. M. la reina. S. A. la infanta doña Isabel, el Ayuntamiento de Madrid, la Asociación de Ganaderos y la Junta directiva de la Exposición; seis medallas de oro, 25 de plata, 50 de cobre y 50 diplomas de honor.

Para la mejor jauría de reses, andaluza ó extremeña, compuesta á lo menos de 20 perros, se otorgarán 500 pesetas y una medalla de oro, y otra medalla de igual clase y 250 pesetas á la mejor jauría de perros ingleses *Fox hsuad ó harriets*.

—Los armeros de Barcelona han recibido el encargo oficial de remitir á las autoridades una relación de las armas y municiones existentes en sus establecimientos y de tomar nota del nombre y domicilio de los compradores que en adelante se les presenten, exigiendo á éstos un recibo firmado de la compra que efectúen.

—En la vaquería de los Campos Eliseos de Zaragoza, existe un ejemplar de la raza vacuna, que es un verdadero fenómeno.

Es un ternero de 27 meses que pesa unas sesenta arrobas; procede de un cruce de ganado suizo y holandés.

—En la entrevista celebrada por la comisión permanente de la Asamblea del magisterio, con el ministro de Hacienda, éste hizo la promesa de ponerse de acuerdo con los ministros de Fomento y Gobernación, á fin de obligar á los Ayuntamientos morosos para que las atenciones de primera enseñanza sean satisfechas con puntualidad.

Del mismo modo pidió á la comisión datos concretos sobre las cantidades satisfechas por los ayuntamientos y que la Hacienda ha destinado á otros servicios.

Los maestros que se encuentran en el segundo caso deben comunicarlo así é indicando la cantidad, á la citada comisión permanente, Travesía de Trujillos, número 2, principal, Madrid.

Además la comisión dejó en la Presidencia un escrito para que el Sr. Cánovas intervenga y se interese en este asunto.

—Se halla vacante en la Escuela Central de Artes y Oficios la cátedra de lengua francesa é inglesa dotada con 3.000 pesetas, la cual será provista por concurso de ascenso.

—El día 15 del actual empezarán en Madrid los exámenes de ingreso en la Escuela Naval flotante. Al efecto se ha nombrado el siguiente tribunal: presidente, Mendienti; vocales, D. Antonio Goñi, D. Ricardo de la Guardia y don Joaquin Ruvalcaba, y suplente D. Federico Compañó.

—Se ha concedido al general de infantería de marina, D. José María Montero, la pensión de 1.500 pesetas correspondientes á la cruz de San Hermenegildo.

—Ha sido nombrado contador del crucero *Colon* D. Salvador Ramirez.

—Noticias que recibimos de la Habana dicen que á pesar de las medidas tomadas por el Gobierno para destruir el bandolerismo en Cuba, ocurren aun algunas hazañas, habiendo sido la última llevada á efecto por los malhechores la de

secuestrar cerca de Santa Clara á un jóven exigiendo por su rescate 510 pesos que abonaron sus amigos.

—Ha llegado á Sevilla el ilustre escritor don Marcelino Menéndez Pelayo.

—Se ha reconcentrado en Alicante la fuerza de carabineros de aquella provincia que ha de formar el cuadro para la ejecución del individuo del mismo cuerpo que ha de ser pasado por las armas.

—El capital de la compañía del ferrocarril de Bilbao á Portugalete ascendía en 31 de Diciembre último á la cantidad de 7.349.400'12 pesetas.

—En todas las capitales de provincia han empezado á constituirse comisiones representativas de la junta directiva central para el centenario de Colón, á fin de contribuir al mayor brillo de los festejos que han de celebrarse y de dar todas las facilidades posibles para la concurrencia á las Exposiciones que habrá con aquel motivo.

También en el extranjero se están constituyendo comisiones parecidas bajo la presidencia de nuestros embajadores ó ministros.

—En Granada existe gran pánico financiero, á consecuencia de haber suspendido sus pagos dos banqueros de aquella capital.

—Se asegura no ser verídico cuanto se dijo referente á la admisión del recurso de nulidad interpuesto por la defensa de D. Sabino Costales, contra la sentencia firme y ejecutoria del Tribunal de la Rota en la demanda de divorcio que entabló doña Natalia López Grado, y que lo que únicamente ha hecho la Rota, á petición del Sr. Alvarez dirigido por el letrado Sr. Cassón, fué mandar que se expidiese una certificación de ciertos particulares del expediente.

—Dice *La Vanguardia*, de Barcelona:

«En un centro científico de esta ciudad se dará prontamente, á lo que parece, una conferencia sobre un invento con el cual su autor cree haber resuelto el problema de la navegación aérea individual».

—Por carecer de fondos para pagar las dietas correspondientes á los Jurados, están suspendidas en Córdoba algunas vistas que hace días debieron celebrarse.

—El día 14 del corriente se ha de verificar en Monforte el juicio por jurados de la causa instruída por asesinato de la joven Demetria Vázquez, cuyo hecho acaeció el 17 de Marzo último.

Entre los procesados, que son nueve, se encuentran los padres de la interfecta y dos hermanos, acusados, según hemos oído decir, de encubridores.

Los detalles del crimen son horriblos.

Dícese que para que el cadáver no pudiera ser identificado le cortaron la cabeza y los pechos.

El crimen se descubrió á los dos meses de ejecutado, por haberse encontrado á unos perros comiendo la cabeza de la muerta.

—Noticias de Melilla dan cuenta de un matrimonio en cuya celebración se ha registrado tal vez el primer caso de armonía pública entre judíos y cristianos.

La hija del hebreo Abraham Benhamu se ha casado con un joven hebreo llamado David, perteneciente á linajuda familia israelita, que cuenta entre sus ascendientes varios rabinos.

Apadrinaron el enlace D. Urbano Orad, médico militar, y su bella esposa doña Blanca Rosa de la Torre.

Se considera el hecho cual prenda de tolerancia y suavización de las relaciones, y todos han estimado en mucho la conducta del señor Orad y su esposa.

El general Mirelis, gobernador de la plaza, y su hija, pasaron á felicitar á los desposados y se felicitaron de los padrinos que habían tenido.

Extranjero

En breve será ultimado el convenio comercial con los Estados Unidos, el cual se firmará en Washington.

—En el Instituto Católico de París se ha abierto el segundo Congreso científico internacional de católicos.

El Obispo francés Mr. Freppel fué elegido presidente, y entre los vicepresidentes elegidos se halla don Rafael Rodríguez de Cepeda, profesor de la Universidad de Valencia.

—Sabido es que la tierra, después de un chubasco, desprende un olor característico y particular, que no se parece á ningún otro y que es conocido con el gráfico nombre de «olor de tierra».

En la estación agrícola de Mendon el secretario perpétuo de la Academia de Ciencias de Francia y el químico Mr. André han estado haciendo experimentos y análisis para conocer las causas y el origen de este olor especial.

Sus trabajos han sido punto menos que infructuosos.

De ellos ha resultado que la materia origen de aquel olor no existe en la tierra más que en proporciones infinitesimales, y que no es un aldehyde, ni una sustancia alcalina, ni un ácido.

Otro químico de los más eminentes de Francia, Muntz, ha hecho también estudios en extremo minuciosos sobre el alcohol que contiene la tierra, sin poder tampoco descifrar el enigma de cual es la materia que produce los efluvios tan fuertes que emana el suelo después de la lluvia.

—En un plazo de tiempo relativamente breve han pagado su tributo al mar y en los buques Royal George, Alhalswell, Royal Adelaide, Birkenlikad, Royal Chartes, Sady Elgin, Liondon Captain, Northfied, Adlantia Euridice, Princesa Alicia, Grossen Fursfust, Capunda, Serpent y Utopia la enorme cifra de 5.923 víctimas ahogadas.

—El progreso del anuncio industrial para colocación de los artículos llega al colmo.

Un fabricante inglés de botones ha hecho anunciar que pagará una indemnización de cincuenta libras esterlinas (1.200 pesetas) á los herederos de toda persona que muera en un accidente de los ferro-carriles y lleve en su traje seis botones cuando menos procedentes de su fábrica.

Este anuncio ha producido tanto efecto, según aseguran algunos periódicos, que gran número de padres se han apresurado á coser en los pantalones de sus hijos, los consabidos seis botones, con cuyo amuleto les hacen viajar por la línea férrea peor construída, y, por lo tanto, más expuesta á desgraciados accidentes.

Esto es muy inglés...

—El profesor Liebreich, ha dado á conocer ya la composición de su remedio contra la tuberculosis.

Es una mezcla de extracto de cantáridas y de hidrato de potasa, en las proporciones exactas siguientes:

Extracto cantáridas, 0'2; hidrato de potasa, 0'4 disueltos en 24 centímetros cúbicos de agua caliente, á los cuales se añade un litro de agua destilada.

Liebreich declara que no sabe si su remedio procede matando á los bacilos, ó si es que fortalece las células mal alimentadas y destierra de esta manera la tuberculosis.

Del nuevo remedio se cuentan maravillas.

El Dr. Heimann dice que ha tratado 27 casos, de los cuales 11 eran de tuberculosis muy avanzada, y seis de afecciones crónicas de la laringe, y que los resultados obtenidos han sido muy satisfactorios en todos casos.

—El célebre Dr. Koch de vuelta de su viaje en Egipto, prepara una obra en la cual expondrá completamente sus estudios y experimentos que sirvieron de base á su descubrimiento.

—El número de arrestos operado en Sofía y poblaciones cercanas se eleva ya á algunos centenares. Toda persona conocida por sus simpatías rusas es vigilada ó arrestada. Todas estas medidas y vigilancias no han dado el menor resultado, lo que tiene exasperado á Stambulof. El presidente del Consejo parece haber perdido su sangre fría después del atentado.

Ha pasado muchas horas en la cárcel interrogando á los presos.

El prefecto de policía ha recibido reproches violentos por no haber sabido nada con anticipación ni después del atentado. El ministro le dijo: «Vuestros agentes son unos criminales ó unos imbéciles y yo los cambiaré todos, si es preciso, con oficiales [húngaros (sic) que hagan de polizontes.» Stambulof ha repetido que la nacionalidad de los culpables no le detendría y que castigará á los culpables de una manera ejemplar.

El príncipe Fernando ha sabido guardar su calma, pero está profundamente afectado así como la princesa Clementina, su madre.

—El Gobierno búlgaro ha pedido á la puerta el arresto en Constantinopla de Chichmanof, emigrado búlgaro, un partidario de Zankof, á quien se acusa de conspirar contra los ministros y de haber urdido el actual complot en Bulgaria. Dícese que esta petición ha sido acordada y que enseguida Stambulof reclamó la detención de Peter Stanchef, exprefecto de Sofía que también es un zankowita refugiado en Turquía.

—Los hulleros ingleses de Ruardean (condado de Gloucester) en una reunión á la cual asistió sir Carlos Dilke, votaron una orden del día protestando contra la huelga general propuesta por los mineros del continente, por ser, no solamente inoportuna, sino desastrosa para los intereses de los mineros ingleses.

—El veinte Congreso de cirujanos abrió sus sesiones el día 1.º en Berlín en la sala de fiestas en la Universidad; el Dr. Koch llegado de Egipto asistió á esta sesión.

El Dr. Bergmann habló de la tuberculosis, insistiendo sobre el nuevo carácter del remedio como específico de la tuberculosis; hizo mención de las experiencias favorables y desfavorables que han sido practicadas y recordó, apropósito del lupus, los casos de recaídas que se han producido á pesar del éxito obtenido en la primera aplicación del remedio.

El Dr. Bergmann recomendó á la asamblea que continuase haciendo experimentos. En la discusión que siguió dominaron las opiniones desfavorables. Todos los miembros del Congreso estuvieron unánimes en reconocer la necesidad de continuar haciendo experimentos y observaciones concernientes á la aplicación de la tuberculosis.

Estaban presentes en este Congreso los delegados de Suecia, Noruega, Suiza, América y Japon.

Telegramas

Buenos Aires 4.—El jueves salió de este puerto el vapor de la Com-

pañía Trasatlántica española, *Alfonso XII*.

Santa Cruz de Tenerife 4.—Ayer viernes llegó á este puerto y hoy sábado ha vuelto á salir, prosiguiendo su viaje, el vapor correo *Antonio Lopez*, de la Compañía Trasatlántica.

Granada 5.—En el pueblo de Loja un voraz incendio ha destruido por completo la fábrica de harinas de D.ª Josefa Uceda.

Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas, evaluadas bajamente, ascienden á mas de 20.000 duros.

Sevilla 5.—El autor de los crímenes cometidos en el barrio de la Macarena, Manuel Lacera, viéndose próximo á caer en poder de la policía en la calle del Conde Negro, se disparó un tiro debajo de la barba, con una pistola. Conducido á la casa de socorro se ha visto que ofrecía pocas esperanzas de vida.

La policía ha capturado al célebre tomador apodado *El Inglesito*, ocupándole el jefe de orden público 2000 pesetas y tres alfileres de brillantes robados hoy en la corrida de toros.

La princesa Elena de Orleans ha asistido á este espectáculo. El diestro Cara-ancha la brindó el quinto toro, siendo obsequiado por la princesa con un precioso alfiler con un rubí y brillantes. Después capeó, banderilleó y mató á un toro admirablemente, recibiendo una ovación.

Valencia 5.—Los obreros del Grao y del Cabañal encuéntrase divididos en lo referente á la manifestación de 1.º de mayo. Unos harán ésta, dedicándose después á sus trabajos respectivos. Otros permanecerán en huelga hasta conseguir la jornada de ocho horas.

En vista de esto, muchos comerciantes han telegrafiado á las casas extranjeras para que suspendan el envío de los pedidos hechos.

Valencia 5.—La agrupación socialista ha publicado un manifiesto demandando la adhesión de los obreros para celebrar la manifestación de 1.º de mayo.

Consignase en dicho documento que la reclamación que se dirija al gobierno será pacífica y perfectamente dentro de la ley.

Consideran la huelga perjudicial para la organización del proletario y la agrupación se opone abiertamente á la huelga.

Bruselas 5.—Se ha reunido el congreso obrero bajo la presidencia de M. Desfaisseaux.

Han asistido 500 delegados representando 200 agrupaciones, y han votado una proposición declarando que los obreros belgas se hacen solidarios de las reivindicaciones de los mineros de todos los países y juran auxiliarles hasta conseguir su libertad.

Respecto á la huelga general el congreso obrero casi por unanimidad ha adoptado una proposición pidiendo que se aplaze, hasta la última decena de mayo, después que la Cámara haya votado el presupuesto.

Si la Cámara no afronta para entonces la cuestión de revisión, el Consejo general tendrá el derecho y cumplirá el deber de decretar la huelga general.

Roma 5.—Los obreros que carecen de trabajo han celebrado un *meeting* en la plaza de Santa Croce, habiéndose pronunciado en él violentos discursos preconizando la necesidad de la revolución contra los explotadores del pueblo.

Los manifestantes se disolvieron en medio del mayor orden.

Praga 5.—La policía ha prohibido la celebración de la proyectada manifestación obrera para acordar su plan de conducta en el 1.º del próximo mayo.

Varios obreros que insistían en celebrar la reunión, fueron dispersos por la policía, que operó cinco detenciones.

Paris, 5.—El diputado socialista Basly, que tanta celebridad había alcanzado, ha caído en el mayor desprestigio entre los suyos.

Refieren algunos periódicos que estuvo á punto de ser víctima de un brutal atropello en la Bolsa del Trabajo, y que debió su salvación á la fuga. Para realizar ésta se vió obligado á pasar por un sitio hediondo y salir por una puerta falsa.

Los periódicos anarquistas llaman á Basly traidor, cobarde, renegado, vendido al oro de la burguesía, etc., porque no se declaró resuelto partidario de la huelga general.

Paris, 5.—Las experiencias parciales de movilización verificadas por algunas guarniciones francesas han dado los resultados más satisfactorios.

En prevision de la huelga de mayo se adoptan precauciones militares.

Paris, 6.—Despachos de Cannes anuncian la salida de Parnell con dirección á esta capital.

También dicen que el archiduque Reniero de Austria, acompañado de la archiduquesa, marchó á Grasse.

Roma, 6.—Ayer al medio día se sintió un fuerte terremoto en Rimini, sin que afortunadamente produjera ninguna desgracia personal.

El fenómeno seísmico volvió á repetirse por la tarde seguido de movimientos oscilatorios, bastante marcados, produciéndose mucha alarma.

San Petersburgo, 6.—La prensa rusa continúa excitando al gobierno para que convoque una conferencia europea con objeto de tratar la cuestión búlgara.

Se duda que el gobierno atienda estas excitaciones, pues ha declarado su firme resolución de no proponer ni adherirse á ninguna conferencia sobre este asunto, sin, que antes los gabinetes europeos se hayan puesto de acuerdo sobre las decisiones que conviene adoptar.

Sección Insular

A las doce y media de ayer, en la Plaza de la Paz, dos mujeres armaron un regular escándalo, aturdiendo aquel vecindario con las obscenidades y dicerios con que mutuamente se regalaron, marchándose despues tranquilamente cada una por su lado, satisfechas, sin duda, de sus bellas formas oratorias.

A las 11 de ayer fondeó en este puerto, procedente del de Ibiza y Alicante, el vapor *Union*, con la correspondencia pública, 35 pasajeros y regular número de ganado lanar.

En dicho vapor llegaron á esta capital nuestro querido amigo don Elviro Sans y el ingeniero Sr. Molina.

Según se nos dice, asciende á 70 el número de individuos que en pocos días han ingresado en el nuevo casino de la calle de las Miñonas.

En una casa de la calle del Agua algunos individuos del cuerpo de carabineros practicaron ayer un minucioso registro, sin obtener de sus pesquisas resultado alguno.

Por cuestión de intereses dos jóvenes hermanas vinieron á las manos en la tarde de ayer en la calle de Valseca, saliendo ámbas con algunos rasguños, en prenda de su *fraternal* cariño.

El señor Gobernador interino ha nombrado á don Jaime Serra y Durán para desempeñar la plaza de litrador y medidor en el muelle del puerto de esta ciudad.

Ayer de madrugada los dependientes del fielato de San Antonio detuvieron un carro, que si bien vacío al parecer, conducía en sus barandas de doble fondo nada menos que 40 kilogramos de aceite.

Durante la mañana de ayer vimos la tranvía ocupada en transportar los materiales que para la Compañía de Ferro-carriles trajo á esta ciudad el vapor *Rivera*.

A los mozos del actual reemplazo correspondientes á los pueblos de Montuiri, Muro, Petra, Pollensa y Villafranca, toca presentarse hoy ante la Comisión provincial para celebrar juicio de exenciones.

A las siete de la mañana de ayer en la calle de San Pedro, una mujer anciana presa de un accidente cayó al suelo desvanecida, causándose en la caída una profunda herida en la cabeza.

Levantada por varios transeuntes y un agente de la autoridad, fué conducida á su casa de la calle del General Barceló en muy mal estado.

Fuera de desear desaparecieran de la pared últimamente restaurada en la escalerilla adosada al Palacio de Justicia, ciertos letreros y pinturas, que con su presencia ofenden el público decoro y alarman el pudor.

A las dos de la madrugada de ayer salió de este puerto para Cetta el vapor *Cataluña*, con cargamento de vino.

Según noticias que nos hemos procurado, resultan estar destituidos de todo fundamento los rumores circulados respecto á la venida del gobernador de esta provincia.

Han visitado nuestra redaccion *El Estandarte* de Madrid y *El Ibiza* periódico que se publica en la capital de su nombre.

Prévias ciertas importantes reformas, será en breve abierto al público para dar comienzo la próxima temporada, el establecimiento balneario de Campos.

El vendabal de estos últimos días, al decir de ciertas personas foráneas con las que hemos conversado, ha causado en el arbolado daños de gran consideración; en muchos parajes puede considerarse perdida la cosecha de almendras, el algarrobo ha sufrido también grandes destrozos.

Procedente de Ibiza llegó ayer á esta ciudad nuestro estimado compañero en la prensa el director de *El Coco*, semanario satírico que se publica en aquella capital.

Anteayer por la tarde, un manco que por lo visto deseaba poner á prueba sus dotes acrobáticas, se encaramó sobre uno de tantos bocoyes como hay en el muelle dispersos, que púsose á rodar apenas recibió el impulso que de aquel recibiera, dando en el mar con el novel titiritero.

Los trabajos preparatorios para la instalación en esta ciudad de un club de regatas andan bastante adelantados; en la presente semana, según se nos ha dicho, se reunirán los iniciadores para tomar acuerdos de los que esperan resulte la pronta realización del pensamiento.

Según se nos dice, los vecinos de la calle de Juanot Colom dispónense á imitar en su conducta á los de la calle del Conquistador, proponiéndose organizar por cuenta propia un servicio de barrenderos, que les ponga al abrigo de las muchas molestias que origina el incesante polvo que invade las viviendas que pueblan aquella vía.

Esta tarde sale para el continente el sabio agustino y elocuente orador sagrado el Rdo. P. Honorato del Val.

Salen, también, despues de una corta permanencia en esta ciudad, los Rdos. PP. Alegret y Matas.

Los bélicos instintos que de poco tiempo acá van mostrando los perros, que en completa libertad vagan errantes por las calles y plazas de esta capital, acariciando de vez en cuando con sus colmillos al transeunte descuidado que al azar tropiezan, demandan de nuestras autoridades la pronta y rigurosa adopción de medidas que pongan en cintura aquellos *inocentes* animalitos.

A las cuatro empezó ayer tarde en el Terreno, y sitio la *pedrera*, la batida del *Tiro de Pichón* en la que fueron muchos los aficionados que encontraron un rato de agradable soláz y una ocasión más en que demostrar su acierto y destreza.

La concurrencia fué numerosa, y seguramente aun hubiera sido mayor, sin lo desapacible del día, que desde las primeras horas de la tarde se encapotó, amenazando lluvia.

Enter los asistentes vimos al Gobernador interino, señor Moragues.

Como anunciamos hace días, hoy es un hecho la fusión acordada por las juntas directivas de las Empresas Mallorquinas de vapores *Isleño* y *Lulio*, estando sin embargo sujeto á lo que resuelvan sobre el particular sus respectivas juntas generales de accionistas, que ha no dudar aprobarán en todas sus partes.

Intencionalmente se prendió fuego ayer en Porto-Colom á una casilla de madera, propiedad de Guillermo Pujol, que servía para almacen de maderas.

Se practican diligencias en averiguación del autor ó autores del delito.

En ciertos círculos dábase anoche como segura la fusión de las compañías *Mallorquina de Omnibus* y de *Tramvías*; añadiéndose, además, que será incumbencia exclusiva del nuevo tranvía la explotación de la vía que desde Palma á Porto-Pi debe construirse, dedicándose los actuales coches ripert á la conducción de pasajeros al Molinar, Hostalets, La Vileta y demás suburbios inmediatos.

Ayer por la tarde, veíanse á varios operarios del Ayuntamiento ocupados en limpiar de polvo á varias de nuestras calles.

Al anochecer de ayer recibieron en la Santa iglesia Catedral el sacramento del Bautismo cuatro hermanos, el mayor de ellos de 10 años de edad.

Decíase si pertenecían á una familia protestante, recientemente conversa á la religión católica.

Ha desaparecido de la villa de Pollensa Jesé Escalas y Rotger, anciano de 70 años, que padece de enagenación mental, y estuvo ya por la misma enfermedad en el manicomio de San Baudilio de Llobregat, sin que se sepa su paradero.

Un hombre que se encontraba trabajando encima de un olivo,

ocupado en la poda, cayó al suelo, por ruptura del tronco que lo sostenía, falleciendo de resultas de la caída al cabo de una hora.

El hecho ocurrió anteayer en el predio nombrado *Huerto de Valls*, término de Puigpuñet, y el victima de la desgracia Julian Martorell (a) *Totsol*, de cuarenta años.

De conformidad con lo que previene el artículo 1.º del Reglamento inlerino de Bolsas, promulgado en 31 de Diciembre de 1885, manifiesta *El Boletín Oficial* haber ingresado en este Colegio de Corredores, D. Juan Binimelis y Quetglas.

Ayer por la tarde un sujeto que en cierto cafetin de la calle de Camaró cogió una *pitima* superlativa, fué conducido por los agentes de la Autoridad á Capuchinos en donde seguramente habrá dormido la *mona*.

En cierto lupanar que existe en la calle de la Concepción, y en donde acostumbra con punible frecuencia á armar *bronca* la gente *crua* que á él concurre, ocurrió anoche un regular alboroto, constándonos que ha tomado la autoridad las convenientes medidas para impedir se repitan en lo sucesivo aquellos desmanes.

A las siete y media de la mañana de ayer, hicieron á la mar los buques *Pelayo* y *Reina Regente* para continuar sus ejercicios de tiro de cañón.

Situados á distancia como de unas cuatro millas han hecho durante el día continuas evoluciones, rompiendo el fuego á la una de la tarde que no cesó hasta las cuatro, regresando al anochecer en el antepuerto en donde echaron sus anclas.

Según noticias, con el ejercicio de ayer terminaron los que teníamos dicho á nuestros lectores habían de verificar dichos buques en esta bahía.

En el Teatro Circo Balear obtuvo anoche Mis Loreley un éxito muy lisonjero; el espectáculo fué del agrado del numeroso público que asistió á la función, premiándola con sus aplausos.

Perecito regularmente interpretado.

La pieza valenciana *Toni Manena* ó *Chuan de la Son* entretuvo agradablemente á la concurrencia.

Esta noche hará la mujer-peza su segunda exhibición, motivo por el cual es probable asista al teatro un numeroso público, atendido el buen éxito de anoche.

Victima de la difteria falleció ayer un niño de tres años y medio en la calle de los Olmos.

Cultos

MAÑANA VIERNES
Santoral: Stos. Ezequiel prof., Macario y Tesifonte obps., Pompeyo mr. y Santa Elvigia.

Jubileo de cuarenta-horas: Empieza en las Capuchinas dedicadas á la Divina Pastora. Exposición á las seis, á las 9 y media misa mayor; al anochecer oracion, estacion y reserva.

Corte de Maria: En S. Miguel á Nuestra Sra. de la Salud.

Oficial

En el *Boletín oficial* de la provincia número 3.773 se publica:

Las órdenes para la captura de ciertos individuos fugitivos.

Una circular para impedir la invasión filoxérica.

El nombramiento de un corredor de bolsa.

Los acuerdos tomados por la Diputación provincial.

Los precios de artículos de consumo.
 La venta de un caballo, guarniciones y un carro aprehendidos con tabaco de contrabando.
 El anuncio del proyecto de una barriada en Söller.
 Anuncio de exámenes de aspirantes a secretarios de juzgados municipales.
 Subasta para la confección de prendas de equipo y camas, para el cuerpo de carabineros.
 Llamamiento a los dueños de efectos ocupados en causa criminal.
 Llamamiento a los tripulantes de un falucho apresado con tabaco de contrabando.
 Contratas del suministro de artículos al hospital y factorías de Mahón.
 Convocatoria de junta de accionistas del ferro-carril de Alaró para el 17 del que rige.
 Balance general del Crédito Balear.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 4 de Abril:
Guerra.—Real decreto aprobando el pliego de bases que publica, y que aparte extractamos, para la celebración de un contrato entre el ramo de Guerra y la empresa del ferro-carril de Madrid a Villa del Prado.
Fomento.—Real decreto disponiendo que el Observatorio astronómico y meteorológico de Madrid continúe desempeñando el servicio meteorológico que por las disposiciones legales vigentes y por razón de su instituto le corresponde, y que la dirección del mismo proponga al ministerio del ramo las reformas y mejoras científicas que conceptue convenientes, así como las relaciones que con servicios análogos considere que deben establecerse.
 —Otros declarando la necesidad de la ocupación de unos terrenos en los términos municipales de Godella y Burjasot, con destino al ferro-carril del Grao de Valencia a Bétera.
 —Otro aprobando un presupuesto adicional de contrata de las obras del puerto de Lequeitio.
 —Real orden declarando que no procede la devolución de la cantidad de 1.000 escudos que fué concedida para la construcción de una escuela en el pueblo de Parra (Ávila), y que se halla en la Caja de Depósitos de dicha provincia.
Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que se proceda a preparar los trabajos para la reconstitución de los registros del estado civil destruidos ó interrumpidos por accidente casual ó voluntario, organizándose al efecto una sección extraordinaria dirigida por el oficial encargado del Registro civil en la dirección del ramo, con dos registradores de la propiedad como auxiliares en comisión.
 —Otra nombrando auxiliares de la sección antes expresada a don José María Prado y Beltrán y don Luis Serratacó y Roig, registradores de la propiedad de Valoria la Buena y de Sigüenza.
Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Puebla de Cazalla (Sevilla), dictada por el gobernador de la provincia.

ADMINISTRACION

DE CONTRIBUCIONES DE LAS BALEARES
 Gremios citados para el día 20
 A las 8 de la mañana.—Maestros de obras.

A las 8 y media de id.—Médicos cirujanos.
 A las 9 de id.—Practicantes, sangrados y callistas.
 A las 9 y media de id.—Veterinarios.
 A las 10 de id.—Abogados.
 A las 10 y media de id.—Escribanos de Juzgados.
 A las 11 de id.—Notarios colegiados.
 A las 11 y media de id.—Procuradores de los Tribunales.
 A las 12 de id.—Orífices plateros.

Movimiento local

Nacimientos
 Día 6.—Varones 4, hembras 1.
Matrimonios
 Día 6.—Dos.
Hospital civil
 Día 8.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3 hembras 2.—Salidas, varones 3, hembras 1.—Defunciones, varones 1, hembras 0.
Defunciones
 Día 8
 José Pou Bonafé, casado, 74 años, hospital aneurisma.
 Pedro José Rebasá Deyá, casado, 69 años, hospital, aneurisma.
 Melchor Alorda Roselló, casado, 55 años, calle de Monserrat, hipertrofia del corazón.
 Juan Bestard Palmer, 3 y 1/2 años, calle de los Olmos, difteria.
 Eugenia de la Cuadra Tomesita, soltera, 16 años, calle de San Sebastián, bronquitis.
 Margarita Morey Tomás, viuda, 82 años, Son Roca, apoplejía.

Reses sacrificadas en el Matadero

Días 8.
 Lanares 72, Vacunas 7.—Total 79.

Movimiento de buques

FONDEADOS
 Día 8
 De Cardiff barca *Maria Dolores* capitán D. Luis Rodríguez 11 trip. ton. 355 con carbon mineral m. Cadiz.
 De Ciudadela pailebot *Margarita* patron Miguel Jamet 2 trip. ton. 19 con efectos m. Ciudadela.
 De Ibiza y Alicante vapor *Union* capitán D. Juan Bosch 22 trip. ton. 401 efectos y balija pas. 36 m. Palma.
 De Cette pailebot *San José* patron Antonio Compañy 6 trip. ton. 49 con cascos vacíos m. Palma.
 De Barcelona balandra *San Bernardo* patron Juan Coll 5 trip. ton. 33 con efectos m. Andraitx.
DESPACHADOS
 Para Puerto Rico con escala en Santa Cruz bergantin goleta *Beatriz* capitán don Jaime Bonet 10 trip. ton. 144 efectos m. Palma.
 Para Cartagena pailebot *Paulita* patron Antonio Servera 5 trip. ton. 57 con efectos m. Palma.
 Para Andraitx laúd *Dolores* patron Jorge Martorell 5 trip. ton. 28 con lastre m. Mahón.
 Para Ibiza laúd *Juanito* patron José Ferragut 4 trip. ton. 21 con efectos m. Ibiza.
 Para Mazarrón polacra goleta *Salvadora* patron Bartolomé Lináres 5 trip. ton. 76 con leña m. Mazarrón.

Boletín meteorológico.

Día 8 a las 9 m.
 Barómetro 760.3
 Termómetro seco 15.4
 Id. húmedo 12.2
 Mínima 11.1
 Reflector 8.3
 Dirección del viento N. E.
 Ascenso del barómetro en 24 h. 1.6
 Descenso del barómetro en 24 h.

SOCIEDAD MALLORQUINA DE TRANVIAS.

Por acuerdo del Consejo de Administración, se abre suscripción pública por trescientas acciones de 250 pesetas cada una, forman las setenta y cinco mil pesetas que faltan a suscribir para completar el capital social.
 La suscripción se cerrará el día 21 de este mes y puede hacerse en el Crédito Balear, Cambio Mallorquín y Sucursa es de ambas Sociedades, en la Agencia de los Sres. Pomar, Copiñas 6 y en el escritorio de los Corredores de Comercio, don José Oliver, Escursach 1 y de D. Gabriel Picornell Copiñas 5.—Palma 6 de Abril de 1891.—El Presidente, Alejandro Roselló.—P. A. D. C. D. A.—El Vocal-Secretario, Julian Mut.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía cómica-lírica bajo la dirección de

DON RAFAEL BOLUMAR

Sorprendente espectáculo para el día 9
 1.º Sinfonía.
 2.º La comedia en un acto.

MILAGROS

3.º La tan celebrada zarzuela

CHATEAUX-MARGAUX

4.º La pieza en un acto

CADA OVELLA EN SA PARELLA

5.º Segunda aparición de Mis Loreley

MUJER PEZ

A las 8 y media en punto.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona 8, 7.34 n.
 Se han declarado en huelga los pintores de Sabadell.
 Paris.—Circulan rumores de haber ocurrido nuevos desórdenes en Bulgaria.
 El presidente de la república de Chile ha cerrado las puertas a los insurrectos del Norte.
 Barcelona 8, 7.36 n.
 Una brigada volante se situará en Tortosa. Se dice que acuartelarán la tropa en la Universidad.
 Los ingleses intentan un desembarco en las costas de Mozambique.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 8, 7.15 n.
 En el Senado el Sr. Pacheco continúa la defensa de la amnistía que comprendería 15 jefes y oficiales; pide reformas en Gracia y Justicia que considera urgentes tanto en el Código penal como en el de policía judicial.
 Madrid 8, 7.15 n.
 En el Senado el Sr. Botella hace preguntas al ministro de marina sobre los cruceros que se construyen en Bilbao y Cádiz.
 Ha surgido un animado incidente entre los señores Beranger, Botella, Romero Giron y Bayo.
 El asunto discutirase por medio de una interpelación.

Madrid 8, 8 n.
 En el Senado el Sr. Pacheco ha combatido la reforma urgente del Código penal, ha defendido las reformas municipal, provincial é instrucción primaria gratuita y obligatoria y la política reformista en Puerto Rico.

Madrid 8, 10.30 n.
 La sesión del Congreso ha carecido de interés.
 El Czar de Rusia á mediados de Agosto visitará Berlin.
 Rusia ha coleccionado 30.000 hombres en la frontera de Austria.
 Es inexacto que se trate de llevar dos regimientos á Madrid.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 8 Abril

4 pº interior Oficial	77.15
4 pº amortizable	89.50
Cubas	102.85
Banco de España	417.0
Arrendataria de Tabacos	90.00
Barcelona	
4 pº interior fin de mes	77.20
4 pº exterior fin de mes	78.70
Cubas	102.50
Coloniales	65.10
Nortes	75.75
Francias	40.70
Madrid liq.	77.22
3 pº renta francesa	95.07
4 pº Español	76.21
Palma	
Crédito Balear	117.50
Cambio Mallorquín	84.00
Ferro-carriles de Mallorca	62.50
Alumbrado por gas	155.00
Salinas de Ibiza	250.00
Sociedad General Mallorquina	89.00
Bonos Municipales	25.25
La Islaña, C.ª vapores	60.00
Lulio, Empresa marítima	60.00

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER.

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares.
 EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predilección el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mención. Un servicio telegráfico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, Paris y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.
 Contamos, también, con la colaboración de literatos distinguidos, que en la sección literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.
 Una sección especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.
 En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.
 Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupción, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.
 Sería en nosotros imperdonable grosería relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una sección especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.
 Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseosos de propagar la afición á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicación representa, el precio de suscripción será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.
 Se suscribe en la Redacción y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.